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朝の冷え込みが厳しくなってきました 

 朝夕の空気の冷たさを感じるようになり

ました。寒さが本格的となり、いよいよ冬

本番の到来です。ただ、大人と違い子ども

たちは元気で、体育の時間等は半袖で運動

しています。運動中はともかく、運動後の

汗の始末等をしっかりとやらせたいもので

す。例年ですと、そろそろインフルエンザ

の流行も始まってくる時期です。寒さに負

けずに、そして体調管理に十分に気をつけ

ながら「師走」を過ごしていきましょう。 

 

栃木市教育祭で表彰がありました 

11 月１６日に、

栃木市教育祭式典が

行われました。その

中で「善行功労児童

生徒」として６年生

の根本望麗さんが、「ＰＴＡ功労者」として

前ＰＴＡ会長の角田央視さんが表彰されま

した。根本さんは、６年間の学校生活の中

での頑張りが、角田さんは、長年にわたる

ＰＴＡ役員としての活躍が認められたもの

です。市の教育祭で本校にかかわりのある

人が表彰されるのはとても素晴らしいこと

です。おめでとうございます。 

 

持久走大会 頑張って走りました 

1１月２７日に持久走大会を実施しまし

た。好天の下、たくさんの声援を受けなが

ら、子どもたちは皆、力一杯走りきりまし

た。走っている最中は苦しそうで懸命な表

情で走っていた子どもたちですが、ゴール

した後は順位やタイムを忘れ、完走した達

成感や満足感に浸ってとてもいい笑顔が見

られました。持久走大会ならではのいい体

験ができました。そんな子どもたちの頑張

る姿から、私もたくさんのエネルギーをも

らった気がします。 

応援に来てくださった皆様、コースの安

全確保に当たってくださいましたＰＴＡ役

員の皆様、大変お世話になりました。お陰

様で、持久走大会が無事終了し、子どもた

ちの思い出が一つ増えました。ありがとう

ございました。頑張って走りきった子ども

たちの感想をお読みください。 

○ 最初スピードを出しすぎてしまって途

中で抜かれてしまい悔しかったです。で

も、最後まで頑張りました。来年は 1位

を目指します。  １年 新妻 海里 

○ １年生の時よりも速く走れたのが嬉し

かったです。来年も自分のペースを作っ

て今年より速く走れるよう頑張って練

習したいです。  ２年 菅間 未夢 

○ 昨年より持久走の距離が長くなりまし

たが、最後まで走り抜くことができまし

た。来年は 1 位との差を縮められるよ

う練習します。  ３年 片栁 紫音 

○ 3 位になれたことが一番嬉しかったで

す。昨年はゴール直前に抜かれて 4 位

だったので、本当に嬉しいです。来年は

2位を目指します。４年 根本 晃聖 

○ 昨年は 3 位だったけれど、今年も同じ

く 3 位になれたのでよかったです。来

年は、2位以内になれるよう体を鍛えて

いきたいです。  ５年 富田 優斗 

○ 学校生活最後の持久走大会では、3位に

入りました。練習で一生懸命取り組んだ

本格的な冬がやってきました。寒さに負け

ないで頑張っていきましょう。 



ので、本番で成果が出たのだと思います。

よかったです。  ６年 首長 春樹 

 

６年生「総合的な学習の時間」報告です 

総合的な学習の時間は、

平成１４年度から完全実

施され始めた比較的新し

い学習です。その目標と

しては、「自ら課題を見つ

け自ら学び問題を解決す

る」「学び方やものの考え

方を身につけ活動等に主

体的に取り組む」「自己の

生き方を考える」等のこ

とが示されています。本

校でもそのねらいを達成

するために多様な学習活

動を設定しています。今

回は６年生の内容を紹介します。 

２学期後半に「伝統文化」にスポットを

当てた学習を進めてきましたが、その中で

「華道」「茶道」「着付け」「水墨画」の体験

活動を行いました。指導していただいたの

は、全て外部講師の方々です。子どもたち

は、授業の中でお茶をたしなみ、花を生け、

浴衣に袖を通し、水墨画を楽しみました。

様様な体験をする中で、学んだことを自分

の生き方につなげてくれたと思っています。

子どもたちの感想をお読みください。 

〇私は、着付けを初めてやりました。指示

に従ってやったら上手にできました。よい

経験ができてよかったです。森田 大和 

〇初めての茶道をやりました。うまくお茶

が入れられたのでよかったです。家でも家

族に入れてあげたいです。 大塚  輝 

〇水墨画は難しいですが、先生が優しく教

えてくださったお陰で、とても上手に富士

山を描くことができました。岩木 佑宇 

〇華道に初めてチャレンジしました。花を

剣山に差すのが難しかったです。別のお花

でまたやってみたいです。 三木 実々 

 

人権集会をやりました 

 本校では 11月 30日から 12月 4日ま

でを「校内人権週間」に設定し、「いじめや

差別をなくす」「温かい人間関係をつくる」

等を目的として集会や道徳授業、学級活動

等を行いました。特に 11 月 30 日には人

権擁護委員の池田育子先生に来ていただき、

講話をいただいたり人権に関するＤＶＤを

視聴したりしました。その中で子どもたち

は「心を成長させる」ことを学びました。 

全国的には 12月 4日から 10日までが

人権週間となります。学校での集会や道徳

等の話題をきっかけにして、相手の気持ち

を考えたり、思いやりの心を育てたりする

ことについて、ご家庭でも話し合っていた

だけると人権週間の意義もさらに深まると

思います。どうぞ、よろしくお願いします。 

 

夜空を見上げてみませんか PARTⅢ 

 前文科省教科調査官村山先生著書「理科

問題解決の 8つのステップ」によると、そ

の 1つ目のステップは「子ども自らが自然

に親しみ働きかける」というものです。理

科授業には予想・実験等の過程があります

が、まず自然に親しむことが求められてい

るということです。授業に自然に親しむ活

動を取り入れる必要があるわけですが、中

にはご家庭に協力いただかなければうまく

いかない内容もあります。その一つが天体

です。夏にも「夜空を見上げてみませんか」

と呼びかけたことがありますが、これから

は一年で一番星がきれいな季節です。冬の

星座の中でひときわ目立つ「オリオン座」

を見つけて「天体の美しさに親しむ時間」

をご家庭で作ってみませんか。オリオン座

は 12 月だと夜８時過ぎから東の空に見え

ます。1 月になると夕方から見ることが可

能です。是非チャレンジしてみてください。 


